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COM A EXPECTATIVA DE GERAR 250 
EMPREGOS DIRETOS E 150 INDIRETOS, O 
MERCADO MUNICIPAL DE CARIACICA FOI 
INAUGURADO NESTA SEGUNDA-FEIRA (10). A 
SOLENIDADE PARA A ABERTURA DOS 
TRABALHOS NO LOCAL CONTOU COM A 
PRESENÇA DE AUTORIDADES POLÍTICAS, 
COMERCIANTES E MORADORES DO 
MUNICÍPIO. O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA (ALES), DEPUTADO MARCELO 
SANTOS (UNIÃO), PARTICIPOU DO EVENTO. 

 CELEBRAÇÃO DOS 2 ANOS DA 
SECRETARIA DE ESTADO DAS MULHERES! 
UM MOMENTO ESPECIAL PARA 
REFORÇAR A LUTA POR MAIS DIREITOS, 
IGUALDADE E OPORTUNIDADES! NESSE 
DOMINGO (09), NO PARQUE CULTURAL 
CASA DO GOVERNADOR, CELEBRAMOS O 
SEGUNDO ANIVERSÁRIO DA SECRETARIA 
DE ESTADO DAS MULHERES, COM UM 
EVENTO REPLETO DE DIÁLOGOS, 
HOMENAGENS E AVANÇOS PARA AS 
CAPIXABAS

ENTRE OS DIAS 28 DE FEVEREIRO E 09 DE 
MARÇO, PERÍODO QUE CONTEMPLA A SEXTA-
FEIRA DE CARNAVAL E O DOMINGO PÓS-
FERIADO, 817 PESSOAS COMPARECERAM AO 
CENTRO ESTADUAL HEMOTERAPIA E 
HEMATOLOGIA MARCOS DANIEL SANTOS 
(HEMOES), EM VITÓRIA, PARA REALIZAR A 
DOAÇÃO DE SANGUE. DESSES, 699 ESTAVAM 
APTOS, MARCANDO UM AUMENTO EM MAIS 
DE 16% EM RELAÇÃO AO ANO ANTERIOR.
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SAÚDE COMEMORA NÚMERO DE DOAÇÕES DE SANGUE 
DURANTE O FERIADO DE CARNAVAL
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Entre os dias 28 de fevereiro e 
09 de março, período que 
contempla a sexta-feira de 
Carnaval e o domingo pós-
f e r i a d o ,  8 1 7  p e s s o a s 
compareceram ao Centro 
Estadual  Hemoterapia e 
Hematologia Marcos Daniel 
Santos (Hemoes), em Vitória, 
para realizar a doação de 
sangue. Desses, 699 estavam 
aptos, marcando um aumento 
em mais de 16% em relação ao 
ano anterior.
A Secretaria da Saúde (Sesa) 
e a coordenação do Hemoes 
comemoram o retorno positivo 
da população diante das campanhas 
realizadas no período que antecedeu o 
feriado. De acordo com a diretora-geral 
do  Hemoes,  Marce la  Murad,  o 
aumen to ,  a inda  que  pequeno , 
demonstra a importância da temática 
da doação de sangue ser difundida.
“Em 2024 registramos 600 doações 
neste mesmo período de feriado. Neste 
ano, com intensificação de campanhas 
e a sensibilização da população, 
chegamos a quase 100 doadores a 
ma is ,  o  que  fo i  ex t remamente 
importante para o abastecimento dos 
h o s p i t a i s  e s t a d u a i s  e  p l e n o 
atendimento aos pacientes com 
doenças crônicas. Isso mostrou a 

solidariedade da população capixaba”, 
celebrou.
Murad explicou que durante esses dez 
dias todos os tipos sanguíneos foram 
contemplados nas doações. Ela 
também falou da importância do 
número de doadores para a saúde 
pública. “Uma bolsa de sangue pode 
atender em média de três a quatro 
pessoas. Com as 699 bolsas coletadas 
nesses dez dias, pudemos salvar até 
2.796 pessoas que, por alguma razão, 
precisaram de doação de sangue”, 
disse a diretora-geral.
O Hemoes fica localizado na Avenida 
Marechal Campos, 1.468, Maruípe, 
Vitória. As doações de sangue podem 
ser realizadas todos os dias, incluindo 

sábados, domingos e feriados 
das 07h às 19h, com cadastro 
do doador encerrando às 
18h20. Além do Hemoes, as 
doações acontecem em outros 
três hemocentros regionais e 
em unidade de coleta. Os 
l oca i s  e  ho rá r i os  es tão 
d i s p o n í v e i s  e m 
https://hemoes.es.gov.br/ende
recos-dos-hemocentros.
Hemoes está conectado com 
você
O  C e n t r o  E s t a d u a l 
Hemoterapia e Hematologia 
M a r c o s  D a n i e l  S a n t o s 
( H e m o e s )  t a m b é m  e s t á 

conectado on-line com os cidadãos 
capixabas. Desde o último mês, o 
Hemoes conta com um perfil oficial na 
rede social do Instagram, cujo nome é 
@hemoesoficial.
No perfil, os usuários podem ter acesso 
às informações de forma mais rápida na 
palma da sua mão, além de ser um 
canal importante de divulgação sobre a 
doação de sangue. Nesse domingo 
(09), o perfil do Hemoes comemorou, 
ainda, a marca de 17 mil seguidores.
O perfil pode ser acessado neste link 
https://www.instagram.com/hemoesofi
cial/.
Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

SAÚDE COMEMORA NÚMERO DE DOAÇÕES DE SANGUE 
DURANTE O FERIADO DE CARNAVAL

No ano em que comemoram cinco anos 
d e  c r i a ç ã o ,  o s  P r o g r a m a s  d e 
Residências em Saúde do Instituto 
Capixaba de Ensino, Pesquisa e 
Inovação em Saúde (ICEPi) têm 202 
novos residentes matriculados para o 
p r i m e i r o  a n o  d e  f o r m a ç ã o .  O 
acolhimento dos profissionais ocorreu 
nessas quinta-feira (06) e sexta-feira 
(07), em formato on-line, e contou com 
a participação do secretário de Estado 
da Saúde, Tyago Hoffmann, de 
membros do ICEPi e de representantes 
do Ministério da Saúde.
“Nosso instituto se consolidou como um 
dos principais do Brasil na área da 
saúde, reconhecido nacionalmente 
pelo que tem produzido para a saúde 
pública. Nós precisamos cuidar das 
pessoas e reduzir desigualdades e o 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
capixaba é um exemplo em diversos 
aspectos, mas temos desafios, como 
fortalecer e aumentar a resolutividade 
da Atenção Primária à Saúde (APS)”, 
afirmou o secretário.
Na mesa de abertura do evento, o 
diretor do ICEPi, Fabiano Ribeiro, 
d e s t a c o u  q u e  a  f o r m a ç ã o  d e 
especial istas é uma importante 
estratégia para o SUS. “Formar 

especialistas com qualidade e ética 
representa mais acesso aos serviços 
de saúde e dignidade para a população. 
Temos feito ensino, pesquisa e 
inovação e pensado em novas formas 
de cuidar das pessoas, ficando mais 
próximos a elas”, disse.
Também participaram da mesa de 
abertura a gerente de Ensino, Carolina 
Perez, e o gerente de Inovação, 
Ricardo Costa.
Vindos de todas as regiões do país, os 
novos  res iden tes  in i c ia ram as 
formações em Medicina de Família e 
Comunidade, Psiquiatria Região 
Metropolitana, Psiquiatria Região Sul, 
Acupuntura, Clínica Médica, Medicina 
Intensiva, Neurocirurgia, Neurologia, 
Saúde Coletiva, Saúde da Família, 
Saúde Mental, Cuidados Paliativos, 
Atenção Integral à Saúde da 
Pessoa com Def ic iênc ia , 
Atenção em Terapia Intensiva, 
Ci rurg ia e Traumatologia 
B u c o m a x i l o f a c i a l  e 
Enfermagem Obstétrica. Ao 
todo, são 382 residentes no 
ICEPi: 202 no primeiro ano da 
formação, 168 no segundo, 11 
no terceiro e um no quarto.
“A Residência é uma formação 

padrão ouro e é um investimento nos 
profissionais e no SUS, para o qual 
queremos desenvolver ensino e 
inovação. Ficamos felizes em receber 
profissionais do Espírito Santo e 
também de diversos outros estados”, 
enfatizou a coordenadora-geral dos 
Programas de Residências em Saúde, 
Thaís Maranhão.
O acolhimento contou ainda com 
con fe rênc ias  m in i s t radas  pe la 
coordenadora-geral de Residências em 
Saúde do Ministério da Saúde, Priscilla 
Azevedo Souza, e pelo secretário 
executivo da Comissão Nacional de 
Residência Médica, Rodrigo Cariri 
Chalegre de Almeida.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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SÃO ROQUE DO CANAÃ É MAIS UM MUNICÍPIO DA REGIÃO 
CENTRAL DE SAÚDE A DAR INÍCIO ÀS TELECONSULTAS

A partir dessa segunda-feira (10), o 
município de São Roque do Canaã 
iniciou o serviço de teleconsulta da 
Secretaria da Saúde (Sesa). A 
cidade, que compõe a Região 
Central de Saúde, passa a contar 
c o m  a t e n d i m e n t o s  n a 
especialidade de dermatologia. As 
teleconsultas fazem parte de uma 
estratégia estadual que visa 
facilitar o acesso a consultas 
espec ia l i zadas  e  reduz i r  a 
necessidade de deslocamentos.
A superintendente da Região 
Central de Saúde, Kamila Roldi, 
reforçou a relevância do serviço para o 
município. “São Roque é meu município 
e sei que uma das maiores dificuldades 
é o transporte sanitário. Com a 
t e l e c o n s u l t a ,  g a r a n t i m o s  u m 
atendimento de qualidade, com o 
paciente orientado pela médica e pela 
enfermeira no próprio município, sem 
precisar se deslocar. Isso é um grande 
avanço para nossa região”, afirmou.
O município de São Roque do Canaã é 
o terceiro município da Região Central 
de Saúde a implementar o serviço. São 
Domingos do Norte e Linhares já 
iniciaram as teleconsultas.
A primeira paciente atendida em São 
Roque do Canaã foi a usuária Rosilene 
Maria Borchardt,  que elogiou a 
experiência. “Eu adorei. Gosto de 
conversar com a médica e ela foi 
excelente, fez muitas perguntas, 
respondeu todas as minhas dúvidas e 
explicou sobre o cuidado com o Sol. 
Achei até mais atencioso do que 
presencial, porque conversamos 
bas tan te .  Agora ,  vou  segu i r  o 
tratamento e aguardar o retorno”, 
contou.
Já o paciente Alexandre Pereira da 

S i l v a  d e s t a c o u  o  c o n f o r t o 
proporcionado pela teleconsulta. “Achei 
interessante, é algo diferente. Tem 
gente que tem vergonha de falar 
pessoalmente, e assim você fica mais à 
vontade. Era um implemento que 
precisava aqui em São Roque do 
Canaã”, pontuou.

O prefeito de São Roque do Canaã, 
Marcos Guerra, também celebrou o 
avanço. Para o prefeito, a iniciativa será 
um sucesso para todo o Estado e 
parabenizou o secretário de Estado da 
Saúde, Tyago Hoffmann e o governador 
do Estado, Renato Casagrande. “Estou 
muito entusiasmado. Vai tirar muita 
gente da estrada. Eu mesmo fui tratado 
por vídeo na pandemia e sei que 
funciona. Tenho certeza que vai ser um 
sucesso para o Estado inteiro”.
O secretário municipal de Saúde, 
Gabriel Força, também comemorou a 
novidade. “A teleconsulta é um 
importante serviço que vai minimizar a 
fila do transporte sanitário. Uma grande 
conquista. Agradecemos ao Governo 
do Estado por proporcionar esse 
momento à saúde de São Roque do 
Canaã", disse.

Acesso à teleconsulta
O procedimento para a realização 
das teleconsultas segue o fluxo 
habitual: as unidades básicas de 
saúde solicitam a consulta com 
especialistas e o agendamento é 
realizado via Regulação Estadual. 
No dia marcado, o paciente 
comparece a uma sala equipada 
com computador para realizar a 
consul ta por  v ídeo,  sempre 
acompanhado por um profissional 
de saúde.
Teleconsultas na Região Central 
de Saúde

A Região Central de Saúde é composta 
por 15 municípios e contará com a 
oferta de 49.970 teleconsultas em 24 
especialidades, com um investimento 
total de R$ 2,8 milhões. Até o momento, 
1 6  e s p e c i a l i d a d e s  j á  f o r a m 
contratualizadas, garantindo 42.104 
consultas e um investimento de R$ 2,5 
milhões. As demais especialidades 
estão em fase de contratação.
As salas de teleconsultas já estão 
preparadas nos municípios de São 
R o q u e  d o  C a n a ã ,  L i n h a r e s , 
Mantenópolis, São Gabriel da Palha, 
Alto Rio Novo, Pancas, Colatina, São 
Domingos do Norte, Rio Bananal, 
S o o r e t a m a ,  B a i x o  G u a n d u  e 
Governador Lindenberg, além das 
s a l a s  d o  C e n t r o  R e g i o n a l  d e 
Especialidades (CRE) de Colatina. 
N o v o s  e s p a ç o s  e s t ã o  s e n d o 
preparados para ampliar o atendimento 
a todos os municípios da região.

 
Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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ESTUDANTES APROVADOS TÊM ATÉ ESTA SEXTA-FEIRA 
(14) PARA EFETIVAR MATRÍCULA NO CEI

Termina nesta sexta-feira (14), o 
período de inscrição para os cursos de 
Língua Estrangeira (Inglês e Espanhol) 
oferecidos pelos Centros Estaduais de 
Idiomas (CEI). O estudante aprovado 
d e v e  e f e t i v a r  a  m a t r í c u l a , 
presencialmente, na secretaria da 
escola onde está localizado o CEI 
selecionado na inscrição.
Conforme publicado no Edital nº 
04/2025 (Confira o documento), será 
p rec iso  apresen ta r  a  segu in te 
documentação:
Documento de identidade oficial com 
foto (RG, CNH, carteira de trabalho 
física ou passaporte);
Termo de compromisso assinado pelo 
candidato ou pelo representante legal 
(disponível no Anexo II do Edital);
Comprovante do CADúnico, caso 
possua, emitido exclusivamente pelo 
s i t e 

https://aplicacoes.mds.gov.br/sagi/con
sulta_cidadao/;
Comprovante de residência atualizado 
(de até três meses antes da data de 
i n í c i o  d a  m a t r í c u l a ) .  C a s o  o 
comprovante esteja em nome de 
terceiro, é necessário apresentar uma 
declaração assinada pelo titular, 
conforme modelo do Anexo V do Edital.
As aulas de Inglês e Espanhol terão 
início no dia 17 de março. Para mais 
informações ou esclarecimento de 
dúvidas, os interessados podem entrar 
em contato pelo telefone 
3636-7870.
Cent ros  Es tadua is  de 
Idiomas (CEI)
Desde sua criação em 
2009, o CEI tem como 
objetivo aprimorar a fluência 
e  a  comun icação  dos 
estudantes capixabas nas 

línguas estrangeiras. Além dos cursos 
regulares, o programa oferece ainda 
vagas para cursos intensivos de línguas 
no exterior, por meio do Intercâmbio 
Estudantil. Os estudantes viajam para 
países como Canadá, Estados Unidos, 
República da Irlanda, Inglaterra, 
Argentina e Chile com todas as 
despesas custeadas pelo Governo do 
Estado.
Envie sua sugestão de pauta para: 
pauta@sedu.es.gov.br
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Com a expectativa de gerar 
250 empregos diretos e 150 
indiretos, o Mercado Municipal 
de Cariacica foi inaugurado 
nesta segunda-feira (10). A 
solenidade para a abertura dos 
trabalhos no local contou com 
a presença de autoridades 
polít icas, comerciantes e 
moradores do município. O 
presidente da Assembleia 
Legislativa (Ales), deputado 
Marcelo Santos (União) , 
participou do evento. 
Localizado no bairro Itacibá, o 
Mercado Municipal terá 59 
lojas, três restaurantes e locais 
para realização de eventos 
c u l t u r a i s ,  a l é m  d e  p r a ç a  d e 
alimentação. Segundo informações da 
prefeitura, o espaço tem 3.665 metros 
quadrados de área construída e três 
pavimentos.
A cerimônia de inauguração contou 
com apresentação da banda musical da 
Polícia Militar. Entre as autoridades 
presentes estavam o governador 
Renato Casagrande (PSB) e também o 
prefeito de Cariacica, Euclério Sampaio 
(MDB).

“O Mercado Municipal tem um papel 
fundamental na vida dos moradores de 
Cariacica, principalmente para quem 
mora do lado de cá da BR. A cidade era 
dividida pela BR e quem morava do lado 
de lá, se identificava como morador de 
Campo Grande. Nos últimos anos, os 
investimentos públicos e privados no 
município foram descentralizados. É 
muito importante saber que a Cariacica, 
que antes era dividida, hoje é uma única 
Cariacica”, disse o presidente Ales.

O  c o m e r c i a n t e  J o s é l i o 
Alvarenga, que trabalha na 
região de Itacibá há vários 
anos, avalia que a abertura do 
Mercado Municipal vai trazer 
benefícios para o município. 
“Cariacica está crescendo 
muito nos últimos anos. A 
abertura de um local como 
esse é muito bom para os 
comerciantes, incentiva que os 
moradores comprem seus 
produtos por aqui mesmo, 
gerando renda para o comércio 
local”, opinou o comerciante. 
O mercado será destinado à 
comercialização de produtos 
variados e tem como objetivo 

fomentar a participação de pequenos 
produtores e empreendedores de 
diferentes setores. Os segmentos 
permitidos incluem chaveiro, conserto 
de roupas, confeitaria, sorveteria, 
lanchonete, produtos da roça, entre 
outros. 
Os deputados Alexandre Xambinho 
(Podemos), Denninho Silva (União), 
Janete de Sá (PSB) e Engenheiro José 
Esmerado (PDT) também participaram 
da cerimônia de inauguração.

MERCADO MUNICIPAL DE CARIACICA É ENTREGUE À 
POPULAÇÃO

CARNAVAL 2025 TEM QUEDA NA VIOLÊNCIA, APONTAM 
DADOS DA SESP

O deputado Delegado Danilo Bahiense 
(PL) repercutiu o balanço da Operação 
Carnaval, divulgado pela Secretaria de 
Estado de Segurança Pública (Sesp), 
ao ler documento que aponta redução 
dos índices de violência na folia deste 
a n o  e m  c o m p a r a ç ã o  c o m  a s 
ocorrências do ano passado.    
Segundo Bahiense, os mortos em 
acidentes de trânsito caíram de 12 para 
nove; os registros de furtos e roubos 
contra pessoas sofreram redução de 
168 para 64; contra as residências a 
prática deste tipo de crime passou de 42 
para 25; já no comércio os furtos e 
roubos diminuíram de 41 para 25. 
“O único indicador que apresentou 
aumento foi relacionado à violência 
doméstica, com 269 casos no Carnaval 

de 2024 e, agora, 
subindo para 284 
registros; mas não 
h o u v e  n e n h u m a 
o c o r r ê n c i a  d e 
feminicídio nem de 
latrocínio (assalto 
seguido de morte)”, 
relatou o parlamentar.  
De acordo com o 
d e p u t a d o ,  o s 
números posit ivos 
relacionados à queda 
n o s  r e g i s t r o s  d e 
violência demonstram 
o “excelente trabalho” 
d a s  f o r ç a s  d e 

segurança  es tadua is ,  a lém do 
empenho das guardas municipais, que 
apesar do pouco efetivo, “baixos 
salários e precárias condições de 
trabalho”, se esforçam para cumprir o 
seu papel. 
Falta d’água 
O deputado Coronel Weliton (PRD) 
cobrou providências da Cesan, da 
Prefeitura de Irupi e do governo do 
Estado no sentido de “restabelecer” o 
t ratamento de água potável  no 
município, localizado na região do 
Caparaó capixaba. 
Ao exibir no painel eletrônico um copo 
com água de cor que remete à possível 
presença de lama, o parlamentar 
classificou a situação como “absurda”.  

“É preciso fazer imediatamente a 
revisão e a manutenção no sistema de 
distribuição de água de Irupi”, solicitou. 
Socorro médico 
Weliton pediu ainda a interferência da 
Secretaria de Estado de Saúde (Sesa) 
para socorro médico a um morador do 
distrito de Santíssima Trindade, em 
Iúna – também no Caparaó –, que, de 
acordo com o relato, foi vítima de 
acidente de trânsito nas vésperas do 
Natal de 2024. 
O deputado afirmou que o paciente está 
internado na Santa Casa de Cachoeiro 
de Itapemirim necessitando de uma 
cirurgia, mas a instituição estaria se 
negando a realizá-la e, caso nada seja 
feito, receberá alta hospitalar sem o 
procedimento. Ele pediu apoio do 
secretário de Estado da Saúde, Tyago 
Hoffmann, e do líder do governo na 
Casa, deputado Vandinho Leite 
(PSDB), para solucionar o impasse. 
Coronel Weliton expôs no painel 
imagem de ferimento no corpo do 
paciente que, segundo relatou, é 
consequência do tempo em que se 
encontra na cama aguardando em vão 
pela cirurgia. Ele acrescentou que o 
paciente contraiu infecção hospitalar na 
Santa Casa, tendo se espalhado para 
vários órgãos. Também teria realizado 
uma traqueostomia e, agora, para se 
manter vivo, necessita de hemodiálise.   
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CELEBRAÇÃO DOS 2 ANOS DA SECRETARIA DE ESTADO 
DAS MULHERES! 

Um momento especial para 
reforçar a luta por mais 
d i r e i t o s ,  i g u a l d a d e  e 
o p o r t u n i d a d e s !  N e s s e 
domingo (09), no Parque 
Cultural Casa do Governador, 
c e l e b r a m o s  o  s e g u n d o 
aniversário da Secretaria de 
Estado das Mulheres, com um 
evento repleto de diálogos, 
homenagens e avanços para 
as capixabas.  

A data marcou a consolidação de 
políticas públicas voltadas para o 
empoderamento feminino, o combate à 
violência e o fortalecimento da 
presença das mulheres em todas as 
áreas da sociedade.  
Parabéns a todos os envolvidos pela 
iniciativa! 
Foro: governo do estado

O Instituto Estadual de Proteção e 
Defesa do Consumidor (Procon-ES) 
dá um grande passo na melhoria da 
i n f r a e s t r u t u r a  d o s  P r o c o n s 
municipais e no atendimento ao 
consumidor capixaba. Por meio de 
um Edital de Chamamento Público 
nº 001/2025, publicado no Oficial 
desta segunda-feira (10), o Governo 
do Estado destinará quase R$ 4 
milhões para a doação de kits 
c o m p l e t o s  d e  m o b i l i á r i o  e 
equipamentos eletrônicos para as 
unidades municipais de todo o 
Espírito Santo.

Com o intuito de fortalecer os 
Procons municipais e aprimorar a 
qualidade do atendimento ao 
consumidor, o Procon-ES vai 
disponibilizar três tipos de kits, 
compostos por bens móveis e 
e q u i p a m e n t o s  e l e t r ô n i c o s , 
ajustados conforme o número de 
servidores de cada unidade. Os kits, 
adquiridos com recursos do Fundo 
Estadual de Defesa do Consumidor 
(FEDC), incluem mesas, cadeiras, 
armários, cadeiras longarinas, 
computadores, TVs e aparelhos de 
ar condicionado. Esta iniciativa visa 
promover, incentivar e auxiliar a 
criação, ampliação e modernização 

de órgãos e 
entidades de 
D e f e s a  d o 
Consumidor 
n o s 
municípios do 
Estado, bem 
como fornecer 
infraestrutura 
m í n i m a 
n e c e s s á r i a 
p a r a  o 
funcionament
o dos Procons 
Municipais.

A diretora-geral do Procon-ES, 
Letícia Coelho Nogueira, destacou 
a importância desse investimento. 
“Esta é uma ação fundamental para 
modernizar o atendimento ao 
consumidor em todo o estado e 
atender a uma demanda constante 
dos órgãos municipais. Apoiar os 
municípios é uma prioridade do 
Procon Estadual”, afirmou.

Ela ressaltou também que o 
sucesso dessa iniciativa depende 
do envolvimento das prefeituras e 
das equipes locais. “Com o apoio do 
Procon-ES, os municípios terão a 
oportunidade de modernizar suas 
u n i d a d e s ,  a u m e n t a n d o  a 
capacidade de atendimento e 
oferecendo um ambiente mais 
a d e q u a d o  t a n t o  p a r a  o s 
consumidores quanto para os 
profissionais responsáveis   pela 
defesa dos direitos do cidadão.”

Inscrições abertas

Os Procons Municipais têm entre 
esta segunda-feira (10) e próxima 
09 de abril para se inscreverem no 
Chamamento Público. As inscrições 
devem ser feitas exclusivamente de 

forma eletrônica, por meio do 
s i s t e m a  E - D o c s  ( S i s t e m a 
C o r p o r a t i v o  d e  G e s t ã o  d e 
Documentos Arquivísticos Digitais 
do Estado do Espírito Santo). Para 
g a r a n t i r  a  p a r t i c i p a ç ã o ,  o s 
responsáveis    pe los Procons 
munic ipais deverão enviar a 
documentação necessária, como 
ficha de inscrição, o Cartão de 
CNPJ do  Procon Mun ic ipa l , 
Regularidade Fiscal do Município, 
plano de trabalho e ofício da 
P r e f e i t u r a ,  e n t r e  o u t r o s 
documentos.

Visitas aos municípios

O Procon-ES tem percorrido os 
m u n i c í p i o s  c a p i x a b a s  p a r a 
conhecer de perto a realidade das 
unidades locais e identificar as 
principais necessidades. Essas 
visitas têm sido fundamentais para 
entender os desafios enfrentados 
pelos Procons municipais e garantir 
que os investimentos atendam às 
reais demandas de cada localidade.

“Nosso compromisso é fortalecer os 
Procons municipais para que os 
c o n s u m i d o r e s  t e n h a m  u m 
atendimento cada vez mais ágil e 
eficiente. Com essa ação, o Procon-
ES reafirma seu compromisso com 
a melhoria contínua dos serviços 
prestados à população e com a 
construção de um Sistema Estadual 
de Defesa do Consumidor cada vez 
mais estruturado e eficiente”, 
afirmou Letícia Nogueira.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Procon Estadual

SEMANA DO CONSUMIDOR: PROCON-ES DISPONIBILIZA R$4 
MILHÕES PARA REESTRUTURAÇÃO DOS PROCONS 

MUNICIPAIS
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O governador  do Estado,  Renato 
Casagrande, esteve, nesta sexta-feira 
(07), no município de Jaguaré, na 
microrregião Nordeste, para inaugurar 
obras de construção, reforma e ampliação 
de escolas. Casagrande fez a entrega de 
obras de drenagem e pavimentação em 13 
ruas, além da reforma do tradicional 
Estádio Conilon e também deu Ordem de 
Serviço para construção de uma quadra 
poliesportiva coberta.
“Essa é mais uma vinda à Jaguaré com 
diversas ações do Governo do Estado em 
parceria com a Prefeitura. Na Educação, 
são reformas e ampliações de escolas para 
que possamos dar mais estrutura para 
nossa rede de ensino e toda a comunidade 
escolar. Somente pela educação que 
vamos gerar oportunidades e reduzir as 
desigualdades em nosso Estado. Vemos o 
quanto essa região tem crescido na área 
industrial, com portos e precisaremos de 
mão de obra especializada e somente 
através da educação chegaremos lá”, 
afirmou o governador.
Casagrande também falou sobre os 
demais investimentos no município. “As 
obras de drenagem e pavimentação têm 
feito a diferença na vida dos capixabas. Ter 
segurança de que não vai entrar água na 
sua casa deixa as pessoas com mais 
vontade de melhorar  sua própr ia 
residência. Embelezando os lugares que 
ficam sem alagamento, sem poeira e sem 
ba r ro .  Também es tamos  fazendo 
investimentos no esporte com a reforma do 
campo e autorizando o início da construção 
de quadra poliesportiva. Eu sou um atleta 
amador e defensor do esporte para a saúde 
do corpo e da mente”, disse.
Investimentos
Uma das principais entregas foi a 
construção da Escola Municipal de 
Educação Fundamental (EMEF) Benedita 
dos Santos Silva, em Barra Seca. A 
unidade conta com 08 salas de aula, sala 
de informática, banheiros acessíveis, 
refeitório, quadra poliesportiva e outros 
espaços pedagógicos, beneficiando 
diretamente 400 crianças ao manter 250 
vagas existentes e criar 150 novas no 
Ensino Fundamental. O investimento total 
foi de R$ 7,5 milhões com recursos do 
Fundo Estadual de Apoio à Ampliação e 
Melhoria das Condições de Oferta da 
Educação Infantil (FUNPAES).
Também foi  entregue a reforma e 
ampliação da Escola Estadual de Ensino 
Fundamental e Médio (EEEFM) Irmã 
Tereza Altoé. Ainda no município, o 
Programa Capixaba de Fomento à 

Imp lementação  de 
Escolas Municipais de 
Ensino Fundamental 
em Tempo Integral 
( P R O E T I )  t e m 
impulsionado reformas 
e  a m p l i a ç õ e s  e m 
un idades ,  como  a 
Escola Comunitária 
R u r a l  M u n i c i p a l 
(ECORM) Japira, a 
E C O R M  G i r a l  e  a 
E M E F  O r é l i o .  O 
investimento total é de 
mais de R$ 6 milhões, 
c o n t e m p l a n d o  a 

construção de novas salas, bibliotecas, 
refeitórios ampliados e áreas de lazer, 
beneficiando 640 crianças.
A agenda  t ambém con temp lou  a 
inauguração de obras nas áreas de 
infraestrutura. Foi inaugurada a drenagem 
e pavimentação de 13 vias públicas dos 
bairros Irmã Tereza Altoé e Seac. As vias 
receberam 1.020 metros lineares de rede 
de drenagem, poços de visita e calçamento 
em bloco de concreto e também com 
camada asfáltica de Concreto Betuminoso 
Usinado a Quente (CBUQ). O investimento 
teve repasse de R$ 3,74 milhões por meio 
do Fundo Cidades – Adaptação às 
Mudanças Climáticas.
No bairro Irmã Tereza Altoé, foram 
beneficiadas com obras as ruas Janaína 
Sessa, Antônia Cristina de Bona, Valdemar 
Medeiros, Vovô França, Assunta Venturini, 
Eugênio Sal les, Japira, Constante 
Casagrande, Uirapuru, Zilda Sartório Altoé 
e Marilândia. Já no bairro Seac as obras 
foram executadas nas vias Itarana, Japira, 
Boa Esperança e Jequitibá. As áreas 
haviam sido apontadas pela Defesa Civil 
Municipal como sujeitas a alagamento. 
Assim, as intervenções foram essenciais 
para mitigar os impactos das mudanças 
climáticas e proteger a comunidade e seus 
recursos.
"A educação transforma. O conhecimento 
liberta! E quando essa educação e esse 
conhecimento são aplicados em um 
ambiente novo, seguro, confortável com 
salas de aulas modernas, laboratórios, 
biblioteca e um espaço esportivo para o 
lazer e a troca de ideias, tudo fica ainda 
melhor, tanto para os professores quanto 
para os alunos. A Escola Irmã Tereza Altoé, 
em Jaguaré, ficou um luxo! Parabéns aos 
profissionais e alunos que agora contam 
com uma escola novinha”, destacou José 
Eustáquio de Freitas, diretor-geral do 
Departamento de Edificações e de 
Rodovias do Espírito Santo (DER-ES).
De acordo com a secretária de Estado do 
Governo, Maria Emanuela Alves Pedroso, 
as obras vão beneficiar cerca de 2.500 
habitantes dos bairros. “Antes, os 
moradores sofriam com alagamentos 
causados pela falta de escoamento das 
águas em períodos chuvosos, devido à 
inexistência de rede de drenagem, e com 
dificuldade de circulação de veículos pela 
falta de pavimentação. Obras como essa 
proporcionam mais qualidade de vida e 
desenvo l v imen to  aos  mun i c íp i os 
capixabas”, pontuou a gestora do Fundo 
Cidades.

O Fundo Cidades -  Adaptação às 
Mudanças Climáticas é inserido no eixo do 
Programa Capixaba de Mudanças 
Climáticas com o objetivo de realizar ações 
de prevenção e mitigação em áreas de 
risco de desastres, de prevenção a eventos 
hidrológicos extremos, e de conservação e 
revitalização de recursos hídricos, visando 
à preservação de vidas e à promoção do 
desenvolvimento sustentável do Estado.
O município de Jaguaré também recebeu 
importantes investimentos na área 
esportiva com a inauguração da reforma do 
Estádio Conilon, realizada por meio de 
convênio entre o Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Esportes e Lazer 
(Sesport), e a Prefeitura Municipal. A praça 
esportiva, uma das principais do norte do 
Espírito Santo, é a casa do Jaguaré 
Esporte Clube, equipe que disputou este 
ano a primeira divisão do Campeonato 
Capixaba.
Com investimento de R$ 597 mil, as 
melhorias na praça esportiva incluíram a 
reforma dos vestiários, pintura das 
arquibancadas e de suas estruturas, além 
da reforma das cabines de imprensa.
Ainda durante a agenda, o governador 
Renato Casagrande assinou a Ordem de 
Serviço para a construção de uma quadra 
poliesportiva coberta no bairro Boa Vista II. 
O novo espaço contará com arquibancada, 
banheiros com acabamento em piso 
cerâmico, banheiros adaptados para 
Pessoas com Necessidades Especiais 
(PNE), bebedouros, pintura e iluminação 
adequada. A quadra terá uma área total de 
8.820 metros quadrados e receberá um 
investimento de R$ 1,48 milhão.
"Estamos trabalhando para oferecer 
espaços de qualidade para os atletas e 
para a população. A reforma do Estádio 
Conilon valoriza o futebol capixaba e é uma 
forma de trazer uma experiência melhor 
para jogadores e torcedores. Já a nova 
quadra poliesportiva será um espaço 
essencial para incentivar a prática 
esportiva entre os moradores da região. 
Com uma estrutura de qualidade para 
treinos, também será uma oportunidade 
para os jovens que pensam no esporte de 
alto rendimento se desenvolverem”, 
comentou o secretário de Estado de 
Esportes e Lazer, José Carlos Nunes. 
Também estiveram presentes os prefeitos 
Marcos Guerra (Jaguaré), Davi Ramos 
(Vila Valério), Lubiana Barrigueira (Nova 
Venécia), Edilson Monteiro (Pinheiros), 
João Trancoso (Vila Pavão), Erivan 
Tavares (Conceição da Barra), Marcos 
Batista (São Mateus), Fernando Camiletti 
(Sooretama), Gutim Astori (Marilândia) e 
Claudio Rodrigues (Boa Esperança); o 
deputado federal Gilson Daniel; os 
deputados estaduais Marcelo Santos, 
Hudson Leal, Raquel Lessa, Denninho 
Silva e Toninho da Emater; além dos 
secretários de Estado, Vitor de Angelo 
(Educação ) ,  Gue r i no  Ba les t rass i 
(Recuperação do Rio Doce) e Felipe Rigoni 
(Meio Ambiente e Recursos Hídricos).

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Governo

GOVERNO DO ESTADO INAUGURA OBRAS EM ESCOLAS E 
MAIS INVESTIMENTOS EM JAGUARÉ
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A aplicação de crédito 
rural no Espírito Santo 
c r e s c e u  2 2 %  n o 
decorrer de oito meses 
do ano-safra, após o 
lançamento do Plano de 
Crédito Rural realizado 
em julho de 2024 pelo 
Governo do Estado, em 
parceria com a União e 
diversas instituições 
f i n a n c e i r a s  e 
representat ivas dos 
produtores rurais e 
pescadores. O valor 
aplicado é referente aos 
meses de julho de 2024 a fevereiro 
de 2025, em comparação com o 
mesmo per íodo do ano-saf ra 
anterior. Entre os estados brasileiros, 
o Espírito Santo foi o único a ter 
resultado positivo, enquanto os 
demais estados decresceram e 
levaram a média geral do crédito rural 
aplicado no Brasil a cair 19%.
O ano-safra começa em julho de um 
ano e vai até junho do ano seguinte. 
Em oito meses, foi aplicado um 
montante recorde de R$ 6,45 bilhões 
de crédito rural no Espírito Santo, 
ante a um montante de R$ 5,3 bi 
apl icados de julho de 2023 a 
fevereiro de 2024. Ou seja, quase R$ 
1,2 bilhão de acréscimo no período. 
O número de operações realizadas 
para as diversas atividades agrícolas 
capixabas foi de 32,8 mil no período 
analisado, com crescimento de 6,8% 
ante ao total de 30,7 mil operações 
no mesmo período  do ano-safra 
anterior. Os dados foram apurados 
pela Gerência de Dados e Análises 
da Secretar ia  da Agr icu l tura, 
Abastecimento, Aquicultura e Pesca 
(Seag), a partir de informações do 
Banco Central.
O Plano de Crédito Rural para o 
Espírito Santo na safra 2024/2025 é 
fruto de uma parceria entre os 
Governos Federal e do Estado, que 
conta com as principais instituições 
financeiras que aplicam crédito rural 
no Estado, como Banco do Brasil, 
Caixa Econômica Federal, Banco do 
Nordeste, Banco do Estado do 
Espírito Santo-Banestes, Sicoob-ES, 
Sicredi e Cresol. O crescimento das 
aplicações está alinhado com as 
metas do novo Plano Estratégico de 
Desenvolvimento da Agricultura 
Capixaba (Pedeag 4 – 2023/2032), 
lançado em dezembro de 2023, e que 
e s t a b e l e c e  q u e  o  v a l o r  d a s 
aplicações alcance R$ 12 bilhões até 

o ano de 2032.
“O Espírito Santo continua se 
destacando como um exemplo de 
resiliência e eficiência no uso do 
crédito rural, mesmo diante de um 
cenário nacional adverso. O estado 
capixaba foi o único entre as 
Unidades da Federação a aumentar 
as aplicações de crédito rural nos 
primeiros oito meses do ano-safra 
c o r r e n t e .  N e s s e  p e r í o d o , 
conseguimos aumentar o valor 
aplicado em mais de R$ 1 bi, além de 
aumentar o número de operações 
realizadas em 6,8%, resultado que 
reafirma o compromisso do Governo 
do Estado em promover um ambiente 
favorável ao desenvolvimento das 
atividades agropecuárias e ao 
fortalecimento do setor produtivo 
capixaba. Isso só é possível porque 
temos um Estado organizado com 
direcionamento estratégico por meio 
do Pedeag 4, e também contamos 
com um Plano de Crédito Rural, 
articulação e boa relação com todos 
os agentes que atuam no setor”, 
destacou o secretário de Estado da 
Agricultura, Enio Bergoli.
Todo esse desempenho beneficia 
diretamente os produtores rurais 
capixabas, dado o crescimento em 
valor aplicado. “O agricultor familiar 
no nosso Estado está, cada vez mais, 
buscando eficiência e aumento de 
produtividade sem abrir mão da 
sustentabilidade, utilizando técnicas 
que preservam o solo e os recursos 
naturais. Além disso, os agricultores 
têm aproveitado das boas condições 
que o  mercado de ca fé  vem 
apresentando, contribuindo para 
aumentar o profissionalismo no 
m o m e n t o  d e  r e a l i z a r  a 
comercialização de sua safra e na 
tomada de decisão de investimentos 
na atividade rural”, considerou o 
superintendente regional do Banco 

d o  B r a s i l ,  B r u n o 
Stampfer.

“Esse desempenho é 
i m p u l s i o n a d o  p e l o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
estruturado do Estado, 
alinhado ao Pedeag 4, 
pela diversidade de 
perfis dos produtores e 
p e l a s  c o n d i ç õ e s 
m a c r o e c o n ô m i c a s 
f a v o r á v e i s , 
especialmente no que 
diz respeito aos preços 
d a s  p r i n c i p a i s 

commodities produzidas em território 
capixaba”, afirmou o gerente de 
Crédito e Agronegócios do Sicoob, 
Eduardo Ton.
Modalidades de aplicação
O crédito rural é destinado para 
f i n a l i d a d e s  e s p e c í f i c a s : 
i n v e s t i m e n t o ,  c u s t e i o , 
comercialização e industrialização. O 
valor aplicado em custeio teve 
crescimento de 21%, subindo de R$ 
2,3 bilhões para R$ 2,8 bilhões. O 
custeio cobre as despesas inerentes 
a um ciclo de produção, podendo ser 
utilizado desde o beneficiamento da 
produção até o armazenamento.
Já no investimento, teve crescimento 
de 15,1%, passando de R$ 1,68 
bilhão para R$ 1,93 bilhão. O 
investimento é o valor que pode ser 
utilizado em reformas, construções, 
obras de irrigação ou na compra de 
equipamentos para a propriedade 
rural, dentre outros itens.
Na modalidade de comercialização, 
o  c resc imento  fo i  de  36 ,2%, 
passando de R$ 1,19 bilhão para R$ 
1 , 6 3  b i l h ã o .  O  c r é d i t o 
comercialização auxilia na venda dos 
produtos no mercado.
Na modalidade de industrialização, o 
valor reduziu 7,5%, saindo de R$ 
64,2 milhões para R$ 59,4 milhões. O 
crédito industrialização é voltado 
para industrialização de produtos 
agropecuários.
Na proporção do valor aplicado, o 
cus te io  representa  43 ,9%;  o 
i n v e s t i m e n t o ,  2 9 , 9 % ;  a 
comerc ia l i zação,  25 ,3%;  e  a 
industrialização 0,9%.
As análises comparativas são 
referentes ao período de julho de 
2024 a fevereiro de 2025 ante ao 
mesmo per íodo do ano-saf ra 
anterior.

ESPÍRITO SANTO CONTINUA SENDO O ÚNICO ESTADO 
COM CRESCIMENTO EM CRÉDITO RURAL NO ANO-SAFRA 

2024/2025
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FEIRÃO ZERA DÍVIDA BANESTES REDUZ EM ATÉ 100% 
JUROS DE DÍVIDAS

No mês do consumidor, o Banco do 
Estado do Espírito Santo (Banestes) vai 
promover um mutirão de renegociação, 
com cond ições  espec ia is  para 
pagamento de débitos em aberto. O 
Feirão Zera Dívida Banestes retorna 
neste ano oferecendo aos clientes 
descontos de até 100% em juros, 
c o r r e ç ã o  e  m u l t a ,  a l é m  d o 
parcelamento da dívida em até 120 
meses. A ação terá início no próximo dia 
18 e vai até dia 28 deste mês, em 12 
agências no Estado.
Os primeiros municípios a receberem o 

mutirão serão Marataízes e 
Itapemirim, com as equipes 
especializadas em renegociação 
visitando as unidades das duas 
cidades no dia 18. No dia seguinte 
(19), seguem para atendimento 
nas agências de Piúma e Anchieta. 
Já no dia 20, as agências de 
Muquiçaba e Guarapari realizarão 
as negociações com os clientes.
As equipes darão início à semana 
seguinte visitando as agências de 

Pedro Canário e Braço do Rio (ambas 
dia 25) e Conceição da Barra (26). 
Depois, seguem para São Mateus, 
onde vão negociar débitos em aberto de 
clientes em Guriri/Boa Vista (27) e na 
agência localizada no centro da cidade 
(28).
Para solicitar a renegociação, o atraso 
dos clientes deve ser superior a 60 dias 
e os débitos podem estar judicializados 
ou não. O feirão é voltado para Pessoas 
Físicas (PF) ou Jurídicas (PJ), com 
dívidas de até R$ 500 mil para os 

clientes PF e com 
dívidas de até R$ 1 
milhão para PJ. É 
i m p o r t a n t e 
ressaltar que, em 
ambos os casos, 
os descontos são 
sempre maiores 
para aqueles que 
decidem pagar à 
vista.
A  e q u i p e 
responsável fará 
contato com os 
clientes que têm 
d í v i d a s  c o m  o 
Banco e agendará 
um horário para 
renegociação na 
agência. Porém, 
caso o cliente não 
seja contatado, 
pode solicitar o 
atendimento pelo 
s i t e  o f i c i a l  d o 

B a n e s t e s 
www.banestes.com.br/zeradivida. 
Após preencher o formulário, o cliente 
receberá retorno pelo telefone ou 
endereço de e-mail informado para dar 
prosseguimento à negociação. A ação 
vai passar por outros municípios nos 
meses seguintes.

Todos os produtos ofertados pelo 
Banestes podem ser renegociados, 
como contratos de antecipação de 
Imposto de Renda, crédito pessoal, 
microcrédito, antecipação do 13º 
salário, cheque especial e cartão de 
crédito, com exceção dos produtos de 
crédito imobiliário e Pronampe, que 
estão fora da ação por necessitarem de 
negociação específica.
Serviço: Feirão Zera Dívida Banestes
Datas: 18/03: Marataízes e Itapemirim 
19/03: Piúma e Anchieta 20/03: 
Muquiçaba e Guarapari 25/03: Pedro 
Canário e Braço do Rio (Conceição da 
Barra) 26/03: Conceição da Barra 
27/03: Guriri/Boa Vista 28/03: São 
Mateus
Públicos-alvo: pessoas físicas com 
dívidas no valor de até R$ 500 mil ou 
pessoas jurídicas com dívidas de até 
R$ 1 milhão, com débitos judicializados 
ou não. Em ambos os casos, o atraso 
deve ser superior a 60 dias. Podem ser 
renegociados todos os produtos em 
atraso, com exceção dos produtos de 
crédito imobiliário e Pronampe, estão 
fora da ação, por necessitarem de 
negociação específica.
Benefício: condições diferenciadas de 
negociação, como até 100% de 
desconto em todos os juros, correção e 
multa, além de opções de parcelamento 
em até 120 meses.
L i n k  p a r a  a g e n d a m e n t o : 
www.banestes.com.br/zeradivida

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Banestes

Barra de São Francisco (ES) - Terça - Feira - 11 de Março de 2025

Publicação oficial da Prefeitura
Municipal de Pancas em 11/03/2025

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 006/2025
PROCESSO 476/2025

O Município de Pancas, Estado do Espírito Santo, em conformidade com o 
disposto no artigo 55, inciso II, alínea "a", da Lei nº 14.133/2021, torna público, 
por meio de seu Pregoeiro, que realizará Licitação Pública objetivando a 
LOCAÇÃO DE CAMINHÃO PRANCHA, sem motorista, sob a responsabilidade da 
Secretaria de Transportes e da Secretaria Municipal de Obras, Infraestrutura e 
Desenvolvimento Urbano. O certame seguirá as condições e especificações 
estabelecidas no Termo de Referência, em conformidade com a Lei nº 
14.133/2021, com a legislação municipal e suas alterações, bem como demais 
normativos correlatos. A abertura da sessão está prevista para o dia 26 de março 
de 2025, às 9h, no site www.portaldecompraspublicas.com.br. O edital estará 
disponível a partir do dia 11 de março de 2025. As exigências legais e as 
orientações para a apresentação das propostas encontram-se no referido edital, 
que poderá ser acessado na sede da Prefe i tura ou nos s i tes 
www.pancas.es.gov.br/licitacoes e www.portaldecompraspublicas.com.br.   
Contatos Tel.: (27) 3726.1666
ID TCE/ES: 2025.053E0700001.01.0003
Pancas - ES, em dia 11 de março de 2025. 

Lucas Gomes da Silva 
Pregoeiro
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